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□河南日报记者 田宜龙 文/图

本报讯 围绕贯彻全国教育工作会议精
神、加快我省教育改革发展，９月２日，省委
副书记、省长郭庚茂在郑州专题调研教育工
作。他指出，河南特殊的省情决定了我省教
育发展尤为重要、尤为紧迫、尤为艰巨，要以
改革创新破解教育发展难题，不断开创河南
教育事业新局面，为中原崛起、河南振兴提供
坚强人才支撑和保障。

郭庚茂首先来到河南机电学校，走进电
动汽车试制车间、数控机床实习基地和变压
器生产车间，详细了解学校教学、学生学习、
职业技能培训等情况。郭庚茂说，职业技能
学校要注重教学与市场需求结合，学校规划
发展与产业集聚区建设结合起来，探索学校
与企业联合办学的路子，实现相互促进。

在新郑市薛店观沟移民小学，郭庚茂来
到教室、图书室和移民家中，关心地询问学校
教师生活和移民孩子入学问题，并在黑板上
为正上课的一年级小学生写下了“好好学习、
天天向上”的寄语。

移民全洪涛激动地说：“在党和政府关怀
下，我们全家住进了新居，孩子们搬到宽敞明
亮的教室上课，心情十分舒畅。”

郭庚茂说，“看到你们住房比过去好、工
作有着落、孩子有学上，我也感到十分高兴。”

在新郑市八千乡第一初级中学，郭庚茂
查看了学校布局、教师办公、学生食堂，并叮
嘱学校负责人，学校不仅要教书，更要注重育
人，提高学生综合素质。

郑州大学西亚斯国际学院是一所中外合
作办学高校。郭庚茂就学生招生、就业、学校
规划等情况与学校负责人交谈，并看望了学
校外籍教师，感谢他们为河南教育事业发展
所作的贡献。

在新郑市召开的教育工作座谈会上，郭
庚茂认真听取了部分高校、职业学校和郑州
部分县（市、区）教育局长及中学小学校长、幼
儿园负责同志的工作汇报。

他指出，前不久，党中央、国务院召开全
国教育工作会议，并印发了国家教育规划纲

要，这是一个重大而带有战略意义的决策
部署，影响深远。河南是全国第一人口
大省，要实现中原崛起、河南振兴，最根
本的要靠人才。而解决河南人力资源和
人才问题根本出路在教育。现在形势发
展越来越凸显人力资源和人才在新一轮
竞争中的作用。河南作为一个欠发达省
份，要完成国家确定的“两基本一进入”战
略目标，即到 2020 年基本实现教育现代
化、基本形成学习型社会，进入人力资源
强国行列，加快教育发展尤为重要，时间尤为

紧迫，任务尤为艰巨。
郭庚茂强调，解决河南教育发展问题，最

根本的要靠改革创新。实践证明，通过改革
创新完全可以开创教育的一片新天地。当前
要着力研究破解教育发展三大难题，一是
怎么样用有限的财力和物质资源把教育
办得更好，即教育资源结构优化问题。二
是用什么样的投资机制来解决教育发展
的资金问题。一方面要加大财政投入，另
一方面要研究探索运用市场化的办法，充
分调动社会各界关心支持教育事业发展
的积极性。三是用什么样的途径来解决
教育质量提高问题。要加强科学规划，靠
机制创新调动人的积极性，千方百计提高
教育质量。

郭庚茂最后说，全国教育工作会议的召
开和教育规划纲要的颁布，给教育改革发展
带来了新的重大机遇，希望教育战线的同志
们开拓视野，更新观念，解放思想，大胆创新，
勇于开放，努力开创我省教育发展新局面。
教师节就要到了，借此机会，我代表省委、省
政府向全省广大教师和教育工作者表示亲切
的慰问。

副省长徐济超，省政府副秘书长、省政府
研究室主任宗长青，省政府副秘书长介新、徐
衣显，省教育厅厅长蒋笃运，省财政厅厅长钱
国玉，省人力资源社会保障厅厅长郭俊民，省
发改委副主任陈永石，省政府研究室副主任
胡五岳等参加调研。

市领导连维良、赵建才、刘东等陪同
调研。

□晚报首席记者 周旷达
晚报记者 王继兵 安学军

本报讯 8 月 30 日至 9 月 5 日，市委书记
连维良带领市直有关部门负责人，先后到管
城回族区、二七区和惠济区调研产业集聚区、
重点项目、企业生产经营、城区规划和保障性
住房建设，楼宇经济、基础教育等情况。

市领导一行先后到管城区的金岱工业
园、雅宝家具有限公司、宛西制药集团中药现
代化工程技术研究中心项目现场、国香茶城
特色街区、金成国贸大厦、创新街小学，二七

区的马寨工业园区、郑州新大方重工科技有
限公司、康师傅（郑州）顶津有限公司、黄岗寺
和孙八寨城中村改造、二七万达广场，惠济区
的郑州信息创意产业园、惠济经开区动漫基
地、裕华美欣经适房小区、天河路立体绿化、
中铁大桥（郑州）缆索有限公司、邙山生态园、
孙庄城乡一体化、中原野生动物园项目、天园
循环农业园等地调研，听取有关情况汇报，协
调解决项目建设中的有关问题。

市领导指出，要认真贯彻卢展工书记、郭
庚茂省长在郑州调研时的重要讲话精神，贯
彻全省推进城乡建设加快城镇化进程电视电

话会议精神，大力推进新区和产业集聚区建
设，继续加大城中村改造与旧城改造力度，积
极推进城郊村合村并城，以城镇化带动工业
化、农业现代化，实现“三化”协调发展。

市领导指出，要认真贯彻全国教育工作
会议精神，学习贯彻卢展工书记在省教育
厅调研和郭庚茂省长在郑州调研教育工作
时的讲话精神，大力发展优质教育资源，实
现教育均衡发展，满足人民群众受教育、受
优质教育的需求。同时，新建小区一定要
严格按照规划要求建设好学校，从硬件上
解决入学难问题。

市领导要求，要通过建立健全联审联批
工作机制，加强工作督查，及时帮助企业解决
规模扩张、项目建设、科技创新等方面遇到的
问题；要通过超前规划、积极争取，解决重大
项目建设中的土地、资金等难题，全力支持重
大项目建设，扶持骨干企业快速发展。

市领导强调，各个城市区的建设规划要
充分利用环境资源优势，合理布局功能区块，
提高标准，以人为本，适度开发人居环境优美
的景观带沿线区域，用优美的环境和完善的
配套设施，服务城市未来发展。

市领导孙金献一同调研。

张大卫副省长到郑州新郑国际机场现场办公时强调

加快二期改扩建工程建设
打造国家综合性航空枢纽

□晚报记者 袁帅

本报讯 昨日下午，省政府副省长张大卫
带领省直有关部门负责人，冒雨赴郑州航空
港区现场办公，听取机场规划建设工作情况
汇报，现场协调解决项目建设中遇到的困难
和问题。

省政府副秘书长张庆义、省发改委副主
任裴志扬，市领导连维良、孙金献、张建慧等
参加现场办公会。

省、市领导一行冒雨察看了机场货站及
飞行区域除冰坪建设工程，在随后的座谈会
上，听取了机场管理公司负责人关于机场发
展及规划建设情况汇报。

郑州新郑国际机场始建于 1992年，2007

年完成航站楼改扩建工程，年客货运输保障
能力分别增至 1200 万人次和 35 万吨。到
2015年，机场规划旅客吞吐量将达到1700万
人次，货邮吞吐量达到 30 万吨左右，形成中
西部地区门户机场和全国航空物流集散中
心。

张大卫指出，省委、省政府实施民航优先
发展战略，为郑州新郑国际机场的发展创造
了良好环境，河南省大力支持民航发展的决
心不会动摇，将继续全力支持郑州新郑国际
机场打造成为国家综合性航空枢纽。要强力
推进机场二期工程建设，省直部门及郑州市
要解放思想，在土地、资金等方面给予强有力
的支持。要加强富士康工业园区和综合保税
区等临空经济园区建设，在航空港区综合规

划的基础上，超前谋划、科学谋划、务实谋划，
与周边的规划保持高度的平衡。

连维良指出，新郑国际机场在建设中原
经济区的过程中责任重大。郑州市城市总体
规划和土地利用总体规划已获得国务院批
复，这为机场的发展创造了良好的外部环境。

连维良强调，全市各有关部门、有关单位
要认真落实省委、省政府要求，细化分解任
务，加强督查落实，及时报告反馈，全力支持
郑州新郑国际机场建设。重点做好九个方面
的工作：第一，郑州市成立由市委书记任政
委、市长任组长的服务机场建设领导小组，及
时搞好协调服务，全力服务机场建设。第二，
按照省委、省政府的要求，在规划审批、拆迁
进度、资金保障等方面，全力支持机场二期工

程建设。第三，大力支持新郑国际机场新增
航线，实现旅客吞吐量的大幅增长。第四，不
讲价钱、不打折扣，满足综合保税区建设的各
项要求，合理建设好综合保税区。第五，立即
启动机场立法保护工作，保护机场规划、净空
和电磁环境等。第六，加快推进航空港区园
区建设，专题研究、解决园区建设中的困难和
问题。第七，加快机场周围拆村并镇步伐，高
标准规划机场周边城镇建设。第八，按照“机
场城市”的理念和思路，结合富士康工业园区
和郑州新区建设，认真解决航空港区发展的
长远问题。第九，利用郑州市城市整体规划
和土地利用整体规划获得国务院批准的良好
机遇，作好规划的宣传工作，进一步作好航空
港区规划。


